
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 1800.

Stockolmo 14 de Octubre.

No obstante la prohibicion de extraer granos de los dominios de Rusia ha consentido el Emperador se traiga de ellos á este Reyno la cantidad señalada en el último tratado de alianza con Suecia: lo qual, atendida la escasez de frutos que hay en varias provincias suecas, es de mucha importancia y beneficio para todo el pais.

Hamburgo 31 de Octubre.

Un bergantin ingles se ha apoderado de una embarcacion que navegaba con bandera prusiana. — Los vientos contrarios le obligaron á arribar con su presa á Cuxhaven, en donde el Capitan del buque apresado halló medio de dirigir una carta al Ministro de Prusia en Hamburgo, dándole cuenta de la tropelía é insulto del apresador. Dicho Ministro pidió la libertad del buque al Senado, el qual declaró que se referia sobre el asunto á S. M. Prusiana. En efecto se ha despachado de aquí un correo á aquel Soberano, informándole de todo el suceso, y se espera su respuesta.

El Almirante Nelson y el caballero Hamilton con su esposa y familia se han embarcado hoy en el paquebot nombrado el Rey Jorge, con el qual se juntará en Cuxhaven una fragata que le irá escoltando hasta los puertos de Inglaterra.

Corre aquí la siguiente lista de las fuerzas navales que tiene actualmente la Regencia de Argel: una fragata de 36 cañones, regalada el año de 1798 por los Estados-Unidos: un xabeque de 26 construido en Argel el año de 1792: otro de 10 regalado por el gobierno de Inglaterra: un cutter de 16 cañones cogido á los venecianos el año de 96: un xabeque de 24: otro de 32 y uno de 34 construidos en Argel los años de 97 y 98: otro de 14 cañones, un buque de 12, otro de 18, uno de 20 y otro de 22 construidos en los Estados-Unidos desde el año de 97 al de 99; finalmente, una polacra de 15 cañones, otra de 20, y una media galera de 5 construida en Oran. En todo son 15 buques armados.

Semlin 24 de Octubre.

Acaba de divulgarse que Baswan-Oglow, despues de derrotar á las tropas de algunos Baxás que se habian reunido contra las suyas, se adelanta hácia Belgrado al frente de su ejército, el qual se ha aumentado recientemente con 1000 hombres. Pero varían tanto ahora las noticias de aquella

parte de Turquía, que conviene esperar la confirmacion de esta.

Praga 26 de Octubre.

El Archiduque Fernando salió de aquí el día 21 de vuelta á su cuartel general de Preznitz, habiéndole acompañado el Archiduque Cárlos hasta cierta distancia de esta ciudad.

Queriendo el Emperador asegurar sus estados de Bohemia contra toda invasion enemiga en caso de continuar la guerra, ha dirigido al Bourgrave Conde de Stampach una carta con fecha del 17, en la que expone la necesidad de formar una legion compuesta de naturales del pais, y destinada á defenderle: y como el cumplimiento de esta disposicion exíge una suma de 400⁰ florines, manda S. M. se convoquen los estados de este Reyno, y tomen á su cargo el pago de dicha suma sin gravar al pueblo. En todo lo demas se conformarán los estados con quanto el Archiduque Cárlos disponga y juzgue mas conveniente. En virtud de lo prevenido en esta carta-orden convocó el Bourgrave á los estados, y acordaron unánimemente el día 22 aprontar la referida cantidad, y comunicarlo así al Archiduque Cárlos por medio de diputados. S. A. recibió á estos con el mayor agrado, y los convidó á comer.

Viena 27 de Octubre.

En Presburgo y Oedemburgo se están acopiando víveres para las tropas húngaras que han de acantonarse en las inmediaciones de ámbas ciudades. El General Alvinzi ha ido de Offen al cuartel general de Oedenburgo, en donde se espera al Archiduque Palatino, que está actualmente recorriendo los principales Condados para acelerar la marcha de los contingentes. Además de este armamento del pueblo húngaro, algunas ciudades y Señores de aquel Reyno reclutan muchos voluntarios para completar los cuerpos de dicha nacion que se hallan en los exércitos imperiales.

Se ha despachado de aquí para Italia un transporte considerable de artillería con un cuerpo de 1500 artilleros.

Apénas recibió esta corte el aviso de haber las tropas francesas invadido la Toscana y entrado en Florencia y Liorna, se juntaron todos los Ministros del Emperador, y tuvieron consejo, á que asistió S. M. Imperial. Nada se ha traslucido en el público de lo que se trató y resolvió en esta junta áulica; y únicamente se sabe que despues de concluida se expidieron correos á Berlin, al Conde de Cobentzel en Paris, y al General Bellegarde, comandante en xefe del exército de Italia.

El Rey de Nápoles ha escrito al Emperador que en caso de continuar la guerra pondrá á disposicion del General austriaco que mande en Italia un cuerpo de tropas napolitanas escogidas, compuesto de 8⁰ hombres de infantería y 4⁰ de caballería, y mandado por el General Damas.

Ha llegado á esta capital un Embaxador de la Puerta otomana; pero hasta ahora no ha sido presentado al Emperador, ni ha hecho la visita de estilo al Ministro de Negocios extranjeros.

En esta gazeta ministerial se ha impreso un capítulo con fecha de Petersburgo, en el qual despues de hablar de las promociones que Paulo I ha hecho en algunos regimientos en prueba de su satisfaccion por las últimas maniobras militares, añade este artículo: „ Si por una parte se habia espe-

rado el ajuste de una próxima paz, por otra se aleja esta esperanza á causa de la extension de límites que pide la República francesa."

Augsburgo 31 de Octubre.

Ha llegado á Munich un correo del General Moreau con órden de que se restablezcan inmediatamente los puentes de Baviera; y la junta electoral se ha convocado á fin de tomar las disposiciones que se requieren para ello.

Segun cartas de Viena podria creerse que el Conde de Cobentzel no habria salido de allí para Luneville si el gabinete austriaco hubiera conseguido que el de Petersburgo le auxiliase y siguiese su partido; pero en vez de esto, y contra lo que se divulgó hace algunos dias en órden á la buena inteligencia que se habia restablecido entre ámbos Soberanos, se asegura ahora que Paulo I léjos de ceder persiste en pedir satisfaccion por el modo con que el cuerpo de ejército del General Korsakow fué sacrificado en Suiza; y quiere que se juzgue en un consejo de guerra á todos los Generales austriacos, incluso el Archiduque Cárlos.

Francfort 3 de Noviembre.

La gazeta de Viena del 25 de Octubre anuncia la entrada del Conde de Lehrbach en el Consejo imperial en calidad de Ministro de Estado; pero hasta ahora no ha hecho mencion del nombramiento del Conde de Cobentzel al empleo de Vice-Canciller y Ministro de Negocios extrangeros, y aun ménos ha hablado del retiro del Baron de Thugut, que goza todavia mucho influxo en la direccion de los negocios de estado. Se observa tambien que al paso que dicha gazeta guarda el mayor silencio acerca de la partida del Conde de Cobentzel, y de la celebracion del congreso de Luneville, hace alarde y ostentacion del armamento del pueblo en los Estados hereditarios, y de otras disposiciones guerreras. En efecto, aseguran que jamas ha habido en Hungría y Bohemia tanta actividad como ahora en los preparativos militares; y segun las voces que propagan los partidarios de la colicion, se trata ademas de formar un ejército de reserva de 100,000 hombres para seguridad y defensa de Bohemia y Austria, y otro en el Tirol, en que habrán de alistarse todos los habitantes que se hallen en estado de servir.

Habiéndose publicado que un cuerpo de tropas prusianas en número de 4400 hombres de caballería y 9600 de infantería iba á entrar en el pais de Anspach, preguntó la corte de Viena á la de Berlin si este hecho era cierto; aquella contestó negándolo, y ademas mandó se averiguase el origen de dicha voz. Añaden haberse descubierto que un oficial prusiano la propagó; y parece que le han castigado.

Manheim 5 de Noviembre.

Uno de los principales Generales austriacos del ejército de Italia, acusado de haber contribuido por faltas graves á la pérdida de la batalla de Marengo, será juzgado en un consejo de guerra. Dicen algunos que es el General Ott.

El Emperador se habia propuesto ir á Hungría para acelerar el alistamiento de las nuevas tropas de aquel Reyno; pero se asegura que no emprenderá su viage hasta la primavera.

Los Príncipes de Neuwied y Wied-Runkel han hecho su paz con la Re-

pública francesa, habiéndose ajustado y firmado los tratados en el cuartel general frances de Offembach.

Sin embargo de lo que se pondera el armamento general de Hungría, no producirá mas de 30⁰⁰⁰ hombres de infantería, y 5 á 6⁰⁰⁰ de caballería. — Los estados de Dalmacia, Croacia y Esclavonia celebraron á mediados de Setiembre una dieta general, en que se propuso hacer un armamento del pueblo como en Hungría; pero se desechó entónces esta proposicion, y no ha vuelto á renovarse.

Lóndres 2 de Noviembre.

Las próximas sesiones del Parlamento británico no durarán, segun se cree, mas que hasta fin de este año, supuesto que debiendo efectuarse á principios de Enero la union con Irlanda, se formará entónces el Parlamento imperial.

Entre otras curiosidades que Mr. Hamilton ha traído de sus viages, hay 6 columnas de mármol del templo de Jerusalem.

Lo que se paga en Lóndres por la inoculacion de las viruelas es 950 rs., y la mitad de esta suma quando se inocular con vacina.

Extracto de una carta de la India: „El Rajah de Ammavoo ha cometido una alevosía contra los ingleses. Algunos de sus vasallos asaltaron uno de los barcos de víveres de la compañía que estaba en el rio, lo saquearon, mataron parte de la tripulacion, y se llevaron presa la demas gente á un castillo inmediato. Apénas se supo esto en Barampoor salió el Teniente Adisson con un destacamento de cipayos á pedir la restitucion de los efectos robados, y la satisfaccion debida por aquel atentado. Le negaron la entrada del castillo, pretextando que el Rajah se hallaba en él con sus mugeres; pero como Mr. Adisson persistia en desempeñar su encargo, salió al fin el Rajah, habló con él por espacio de una hora, y luego le conduxo á corta distancia de la puerta, y se retiró. Entónces se vieron los ingleses acometidos por un cuerpo de tropas que les tiraban flechas y piedras. Intentó Adisson retirarse; pero se halló rodeado de multitud de naturales del pais armados con arcos, hachas y clavas, que por órden del Rajah y durante su conferencia con el oficial ingles se habian juntado, y acudieron de varias aldeas de los contornos. El peligro era grande; pero el valor de nuestras tropas fué superior: y así despues de una reyerta muy viva, en que murieron algunos ingleses, y Mr. Adisson quedó herido, consiguió este abrirse paso por medio de los enemigos, llegó al rio, y encontrando un barco pasó á la orilla opuesta. A fin de castigar este insulto se han puesto en marcha fuerzas suficientes para aniquilar al Baxá.” — Quizá habrán dado los ingleses motivo á la hostilidad de aquel caudillo indio, y ahora les servirá esto de pretexto para despojarle de sus estados, como han hecho con otros Príncipes de aquellas regiones.

Haya 6 de Noviembre.

Acaba de mandar el gobierno bátavo que 6 batallones de tropas nacionales se transfieran inmediatamente á la isla de Gorea, á causa de haberse avistado sobre aquellas costas una esquadra inglesa, la qual en la actual estacion no podrá hacer empresas de importancia.

Siguen llegando á Holanda habitantes de los paises de Alemania, que

de 10 años á esta parte padecen todos los males de la guerra. Estos infelices, que han perdido quanto tenían, entran á servir en nuestra marina, como anteriormente lo hicieron otros paisanos suyos, y de este modo se han completado las tripulaciones de varias naves de guerra.

En Inglaterra se ha mandado que en todos los distritos del Reyno se averigüe la cantidad de granos que tienen así para su consumo como para vender, y se remita razon de ello el gobierno quanto ántes sea posible.

Roma. 19 de Octubre.

Ha causado aquí el mas vivo sobresalto la entrada de los franceses en Italia. El General Damas, que habia salido de Roma para verse con el General Sommariva, no pasó de Sena por haber sabido allí que los franceses se hallaban ya en Florencia y Liorna. Por consiguiente se restituyó aquí á toda priesa; y queda disponiéndose para salir con sus tropas (que estan acuarteladas en Frascati), é ir á guardar las fronteras del Reyno de Nápoles.

El Nuncio de S. S. en Toscana se ha retirado á Roma. Tambien ha venido el Duque de Chablais, que se hallaba en Nápoles.

Dícese que ha llegado á Civitavecchia un navío ingles, en el qual ha de embarcarse el Rey de Cerdeña.

Florencia 25 de Octubre.

Subsiste aquí el gobierno interino que la junta de Regencia dexó establecido, y todos los actos públicos se expiden en nombre del Gran Duque.

Por orden del dia 19 ha mandado el General Dupont que sigan pagándose como hasta ahora los derechos de tránsito: que no puedan extraerse géneros de Toscana sin pasaporte: que se envíen á Florencia las armas ganadas y quitadas á los insurgentes; y que los acusados de robo y pillage sean juzgados inmediatamente. Al propio tiempo ha encargado á las tropas de su mando observen la mas exácta disciplina.

Acaba el General Gober, xefe de la plana mayor del ejército de Toscana, de publicar la siguiente relacion de la toma de Arezzo: „ El General Monnier al frente de dos medias brigadas de su division, despues de rechazar en el paso del Chiana á los aretinos, sostenidos por dos batallones de infantería toscana, se presentó el dia 18 delante de la ciudad de Arezzo. Todo se habia dispuesto en ella para hacer una vigorosa defensa. Diez y ocho piezas de artillería, las 8 de bronce, y un obus, guarnecian las murallas de la ciudad y del castillo. Estaba la plaza bien cerrada por todos lados: en ella se hallaban 70 fanáticos, y se tocaba á rebato para excitar su furor. Los franceses atacaron aquella tarde las puertas, é intentaron quemarlas; pero las hallaron forradas en hierro, y bien aseguradas. Los aretinos apellidaron victoria, gritaron mueran los franceses, é iluminaron la ciudad. Estas baladronadas de los sitiados irritaron el valor de los soldados franceses, y les movieron á pedir el asalto. El General de division mandó colocar la artillería á 50 toesas de los baluartes, y tirar á metralla. A las 9 de la mañana estuvieron prontas las escalas, y el General Monnier fué uno de los primeros que subió á las murallas, expuesto á una lluvia de balas y piedras, que á su lado mataron á algunos soldados. Al mismo tiempo el General Saint-Cyr se apoderó de la puerta de la Montaña, y un batallon de la de Perugia. En un instante todo lo ganamos. Los are-

tinios que no perdiéron la vida en las murallas, se retiráron á las casas, y desde ellas hicieron fuego á nuestras tropas. Algunos de ellos salvaron la vida huyendo al campo por conductos subterráneos, y otros se encerráron en la ciudadela, en donde pidieron capitular; pero en vano, pues al ver acercar las escalas se entregáron á discrecion, y el vencedor generoso recibió 300 de ellos como prisioneros. Toda la artillería, todas las armas y 8 banderas cayéron en poder de los republicanos, á quienes la conquista de este centro de la insurreccion no costó mas que 70 hombres, de los quales han muerto 9." Concluye esta relacion con los elogios de la oficialidad y tropa.

Turin 31 de Octubre.

Es tal la escasez de dinero en este pais, que ademas de no pagarse el sueldo á muchos empleados, á quienes se debe mas de medio año, ha sido forzoso recurrir al extremo de señalar bienes de los llamados nacionales á favor de los abastecedores, y se ha suspendido la compra de caballos para los dragones y los húsares.

Las tropas francesas se adelantan hácia Perusa. Su número se regula en 20⁰ hombres. Se ha pedido todo el paño azul y verde, y ademas una contribucion de dos millones y medio de francos, la qual probablemente se rebaxará por la absoluta falta que hay de dinero.

Milan 2 de Noviembre.

La junta de gobierno ha promovido al General de brigada Polfranceschi á Inspector general del departamento de la Guerra, en lugar del ciud. Bianchi de Adda.

El dia 29 se publicó una ley arreglando el gobierno de los paises recién reunidos con la República cisalpina, los quales forman un nuevo departamento llamado del Agogna, cuya capital es Novara. Así en el Alto como en el Baxo-Novarés se ha celebrado dicha reunion con *Te Deum*, iluminaciones, bayles, conciertos, y otros regocijos.

Strasburgo 9 de Noviembre.

El dia 7 á las 10 de la mañana pasáron por Nanci los Plenipotenciarios de Francia y Austria dirigiéndose á Luneville, adonde llegaron aquella tarde.

Varias cartas de Alemania desmienten quanto se ha dicho relativamente á un ejército ruso destinado á auxiliár á los austriacos contra los franceses. Tambien es falso que hayan ya entrado tropas rusas en Galitzia.

El 30 de Octubre pasáron por Francfort dos correos rusos que van á Paris.

La sociedad de agricultura de esta ciudad ha tomado á su cargo cuidar y sostener el establecimiento de sopas económicas que se ha formado para los pobres.

La academia de ciencias naturales establecida en Erlangen acaba de proponer para asuntos de premios varias quèstiones muy importantes relativas á la inoculacion de las viruelas y su preservacion: una de ellas es averiguar si las fricciones con aceyte, que son un preservativo contra la peste, podrian serlo tambien contra las viruelas.

Paris 11 de Noviembre.

Léense en el *Monitor* los siguientes artículos:

„En algunas gazetas extranjeras se ha dicho que la demolicion de las

tres plazas cedidas por el Emperador era una contravencion del armisticio; y á favor de su opinion alegan que dichas plazas se diéron por via de depósito, y no en propiedad. Esta distincion metafísica carece de fundamento; pues las plazas se entregaron al ejército frances mediante la evacuacion que hicieron de ellas las tropas y la artillería de S. M. Imperial: y así queda al arbitrio de Francia hacer lo que juzgue mas conveniente.”

„A punto estaban de renovarse las hostilidades en Italia quando el General Brune supo la llegada del Conde de Cobentzel á Luneville; é inmediatamente comunicó al General Bellegarde que suspendia las hostilidades hasta recibir nuevas órdenes de su gobierno. Hubo de resultas algunas conferencias, y al fin conviniéron en avisarse del rompimiento con 10 dias de anticipacion: en que el ejército austriaco continuará ocupando la parte del Ferrarés que ocupa, aunque esto es contrario al tenor del convenio de Marengo, y en que el ejército frances seguirá ocupando á Toscana.—En Liorna se han hallado 500^Q quintales de trigo, 150^Q de centeno, y 90^Q de legumbres secas. Este socorro es sumamente apreciable para el ejército frances y para toda Italia, en donde ha sido escasa la cosecha. En el puerto de Liorna habia 205 embarcaciones, entre ellas 46 pertenecientes á enemigos de la República, y como tales han quedado apresadas.”

El dia 8 por la mañana el Marques de Luchesini, Ministro plenipotenciario y Enviado extraordinario de S. M. el Rey de Prusia cerca del gobierno de la República francesa, fué introducido en la audiencia que el primer Cónsul da dos veces al mes á los Embaxadores y Ministros extrangeros. Le acompañaba el Baron de Sandoz-Rollin, Encargado de Negocios Prusiano; y el Ministro de Relaciones exteriores lo presentó al primer Cónsul, á quien el Marques de Luchesini entregó sus credenciales.

El referido Marques de Luchesini ha asistido á la última sesion del Liceo de Paris.

Antes de ayer mañana hubo aquí un temporal con viento de poniente tan recio, que derribó chimeneas, arrancó árboles, y arrojó tejas y piedras, de que resultaron muchas personas heridas, y algunas muertas.

Parece que el General Moreau marchará muy pronto al ejército.

De Nántes escriben que el 31 de Octubre y el 1.^o del corriente se botaron al agua en Basse-Indre (á dos leguas de allí) dos fragatas de á 50 cañones cada una, nombradas Urania y Clorinda, habiendo concurrido á presenciarlo los individuos del cuerpo de marina, el Prefecto, los empleados públicos, y multitud de gente. Dióse luego una comida de 100 cubiertos, y despues hubo bayle.

En Calais entró el 29 del mes último una embarcacion neutral procedente de Lóndres con muchos pasajeros, cuya mayor parte son sacerdotes franceses expatriados que vuelven á sus casas en virtud del decreto de los Cónsules de 20 de Octubre; pero como esta resolucion no se habia recibido de oficio en Calais, estan detenidos y resguardados en aquel puerto.

En Rheims nació el año último republicano 700 criaturas, y de ellas murieron de viruelas cerca de 500. A fin de precaver los estragos de una plaga que el año anterior quitó la vida á la mitad de los nacidos en la misma ciudad, acaban los médicos y cirujanos residentes en ella de formar una

junta de inoculación, para la qual prefieren el nuevo material de la vacina, administrándola gratuitamente á quantos se presenten. Los vecinos pudientes que quisieren dar por ello alguna retribucion, la pondrán en manos del tesoreto de dicha asociación, á fin de repartir todo lo que se junte en alivio de los pobres desvalidos del propio pueblo.

Madrid 5 de Diciembre.

En Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la colegial del Sacromonte de Granada, vacante por fallecimiento de D. Manuel Lopez de Mesa, á D. Pedro Eguia y Aguilar, Canónigo Magistral de la colegial de Uxijar, en aquel obispado: para el Beneficio simple de Fernan-Núñez, en la diócesis de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Vicente Navarro y Azcutia, á D. Mateo Navarro y Villafañe: para el Beneficio llamado de Compañía antiguo, vacante en la catedral de Plasencia por fallecimiento de D. Antonio Andres Perez, á D. Manuel Callejas; y para el Medio-Préstamo de Diego Alvaro, vacante por fallecimiento de D. Matías Sanchez Bravo: el de S. Christóbal del Monte, agregado á Gallegos de Sobrinos, vacante por fallecimiento de D. Francisco Varona; y la Prestamera del Horcajo de las Torres, que lo está por fallecimiento de D. Juan de Zarandona, todos tres en la diócesis de Avila, á D. Ignacio Garci Marti y la Lastra.

En el regimiento de Reales Guardias Valonas se ha servido promover el Rey á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Dionisio de Bouligni, D. Felipe de Bojons y D. Juan María de Potestá; y á segundo Ayudante mayor al segundo Teniente D. Miguel de Cuzey: en el de infantería del Príncipe á primer Subteniente al segundo D. Joseph Mendoza; y á esta resulta al Cadete del de Extremadura D. Manuel de Luna: en el de Valencia á Teniente Coronel al Comandante del tercer batallon del de infantería de Saboya, graduado de Coronel, D. Jorge Galban; á Ayudante al primer Teniente D. Hermenegildo Campero; á primeros Subtenientes á los segundos D. Joseph Recacha, D. Pedro Florez y D. Joachín Bas; y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Antonio María Berard y D. Joachín María Fuster, y al Sargento primero D. Facundo Alarcon: en el de Búrgos á Capitan al Ayudante D. Miguel Aloy; á esta resulta al primer Teniente D. Manuel Fernandez de Olarte; á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Jacobo Carrillo, D. Christóbal Medina y D. Cipriano Aniz Marañon: á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Francisco Baraona, D. Ramon Albear y D. Ignacio de Arcos; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Joseph Ramon Gutierrez, D. Francisco Manuel de Oña y D. Antonio Peña, y á los primeros Subtenientes D. Miguel de la Peña y D. Diego Suarez; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Manuel Joseph Suffo, D. Alfonso María Ximenez y D. Pedro Torrequemada; á primeros Subtenientes á los segundos D. Antonio Madera y Guzman, D. Antonio Ruiz, D. Rafael Comin, D. Pablo Andeyro, D. Joseph Andeyro, D. Manuel Gonzalez y D. Manuel Collantes; y á segundos Subtenientes á los Sargentos primeros D. Juan Gonzalez, D. Juan de Anton y D. Narciso Gonzalez, los dos primeros de granaderos, al Cadete D. Juan Antonio Toledo, á los de esta clase del de Zamora D. Pedro AVALLO, D. Pedro Lamperez y D. Pedro Oso-

rio, y al Cadete del de infantería Inmemorial del Rey D. Francisco Bete-gon: en el de Málaga á Teniente Coronel al Comandante del tercer bata-llon del de infantería de Soria, graduado de Coronel, D. Vicente Marto-rell; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Martin Martinez; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Nieto; á esta resul-ta al segundo Teniente D. Joachín de Magarola; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Vicente Hernandez; á Subteniente de gra-naderos al primer Subteniente D. Luis Perez de Ribera; á primer Subte-niente al segundo D. Miguel Pacheco; y á segundos Subtenientes al Sar-gento primero D. Juan Aquelino, al de la misma clase del de Saboya Don Domingo Martinez, y á los Cadetes D. Pio Falces y D. Ramon Mariano de Alba: en el de infantería de Jaen á Coronel al Teniente Coronel del de Saboya, graduado de Coronel, D. Cárlos Luxan: en el de granaderos Vo-luntarios de Estado á Ayudante al primer Teniente del de Córdoba, gra-duado de Teniente Coronel, D. Domingo Pirez: en el de cazadores Vo-luntarios de la Corona á segundo Teniente al Subteniente de tiradores Don Rafael Moriano; y á esta resulta al Subteniente de cazadores D. Diego Meany: en el batallon de Voluntarios de Tarragona á segundo Ayudante al segundo Teniente D. Márcos Aurelio Monty; á segundo Teniente al pri-mer Subteniente D. Mariano Colomer; á primer Subteniente al segundo, gra-duado de Teniente, D. Christóbal Mestres; y á segundo Subteniente al de esta clase del primer batallon de Voluntarios de Cataluña D. Pedro de Calva.

Tambien se ha dignado S. M. nombrar Capellan del sexto batallon del regimiento de Reales Guardias Walonas al del de Irlanda D. Pedro Case-debant: del tercer batallon del de Extremadura al Presbítero D. Francisco Bastida: del segundo batallon de Voluntarios de Barcelona á D. Ramon Marimon; y del tercer batallon del de infantería de Nápoles á Fr. Agustin de Egaña, religioso del orden de S. Francisco.

S. M. se ha dignado nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la ciu-dad de Palma, en el Reyno de Mallorca, á D. Mariano Villolas de Mola: para la de Cinco-Villas, en el Reyno de Aragon, á D. Manuel Vindel y Muñoz; y ha conferido á D. Fermin Nebot, Asesor de la Intendencia de Valencia, honores de Alcalde del crimen de aquella Real Audiencia.

En América. El Rey se ha servido nombrar Teniente del regimiento de infantería de Puebla á D. Joseph Cayetano de la Fuente, Guardia de Corps de la compañía Americana.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar Ayudante Veterano del regi-miento provincial de dragones de S. Luis á D. Bernardo Lopez, Teniente tambien Veterano del mismo cuerpo.

Tambien ha nombrado S. M. Interventor de la administracion del ta-baco de Chihuahua, en las provincias internas de Nueva-España, á Don Francisco Prieto Giraldo; y para la plaza de Guarda de rentas Reales de Tabasco á D. Joseph María Herrera.

El Rey ha premiado con la pension de quatro reales diarios á los Pa-trones pescadores de la matrícula de Cádiz Ignacio Galerín, Antonio Fus-ter y Juan Valiente, que habiendo sido apresados por uno de los buques

de la esquadra inglesa que últimamente estuvo fondeada á la vista de aquel puerto, y queriendo precisarlos primero con dádivas de consideracion y despues con amenazas de muerte á que sirviesen de prácticos para executar un desembarco en aquellas costas, despreciáron con la mayor constancia uno y otro, prefiriendo ántes qualquiera sacrificio al oprobrio de semejante servicio. Y ha acordado S. M. igual premio á la viuda de Vicente Casas, otro de los Patronos que tuvo la misma conducta en aquel lance, y que falleció luego de resultas de la epidemia padecida en la referida plaza.

La Real sociedad económica de esta corte en cumplimiento de su instituto ofrece los premios siguientes. *Agricultura.* Una medalla de oro de 4 onzas á la memoria en que mejor se resuelva el problema „si para la prosperidad de la agricultura conviene que en los pueblos donde hay Corregidores tengan estos la jurisdiccion del campo; ó si es mas conveniente que la exerza un Alcalde vecino del mismo pueblo; y para uno y otro caso proponer las ordenanzas mas conformes al asunto, y mas análogas á las respectivas provincias del reyno, señalando las penas, é indicando el medio para poderse mantener el guarda ó guardas del campo, y el alguacil ó alguaciles necesarios al Alcalde si se adopta el segundo extremo, y manifestando si convendrá que aquel juez sea nombrado por el Ayuntamiento ó por el comun.”

—Un premio de 320 rs. vn. á quien descubra el modo de limpiar los capullos en que viven las familias de la oruga del pino, baxo la condicion de que el gasto no exceda de 20 rs. por cada libra de seda que se limpie, y de que una comision de la sociedad ha de verificar el hecho ántes de adjudicar el premio. *Industria.* Una medalla de oro de 4 onzas al que en un discurso manifieste que providencia deberá tomarse para prevenir las quiebras ó bancarotas maliciosas que tanto perjudican al crédito, que es el alma de la circulacion, respecto de que tales fraudes se han hecho ya unas especulaciones seguras de que se valen los hombres malvados para establecer su fortuna sobre la ruina de muchas honradas familias, sin embargo de las penas señaladas por nuestras leyes para castigar semejantes delitos. — Una medalla de plata de 4 onzas al que en una memoria manifieste que género de educacion es mas económico, y al mismo tiempo mas á propósito para conservar los expósitos, y para sustentarlos hasta la edad de 12 años, y qual es el partido mas ventajoso que en lo sucesivo puede sacar de ellos el gobierno. — Otra medalla de plata de 4 onzas á la mejor memoria que relativamente á Madrid haga ver el sistema de policia que mas conviene, y el modo de executararlo. *Artes y oficios.* La sociedad ha publicado por medio del diario y carteles impresos 20 premios, los 10 de una medalla de plata de 4 onzas cada una para otros tantos maestros aprobados en qualquier arte ó exercicio que presentaren algun artefacto, el qual ó por su invencion ó por su particular construccion fuese digno de la preferencia, y los otros diez premios en dinero efectivo: dos de á 200 rs. y ocho de á 100 para los oficiales y aprendices de las mismas artes y oficios que presenten respectivamente alguna pieza de particular gusto y perfeccion: los dos de 200 rs. y quatro de á 100 para los oficiales, y los quatro restantes para los aprendices: previniendo que á los opositores, cuyos artefactos sean de igual mérito, que obtuviesen el premio por suerte, y á los que no sean acreedo-

res á él, pero cuyas obras fuesen dignas de aprecio, se les dará por la sociedad certificaciones honrosas para que puedan hacer constar donde les convenga su aplicacion y su habilidad. — No habiendo llenado completamente las intenciones de la sociedad los discursos que la remitiéron los autores aspirantes á los premios que ofreció su individuo el Exc. Sr. Conde de Fuentes, y que se publicáron en las gazetas de 26 Agosto de 1794, 23 de Setiembre de 1796 y 1.º de Junio de 98, los publica dicha sociedad por quarta vez en esta forma. *Agricultura.* Una medalla de oro de 4 onzas al que escribiese y presentase la mejor memoria sobre el modo de establecer sucesivamente el sistema de agricultura mas conveniente á España, incluyendo en él los caseríos, aldeas, lugares, posadas y caminos necesarios, y empezando esta verdadera conquista de paz desde el centro á la circunferencia, esto es, desde la corte de Madrid hasta las provincias mas remotas y fronteras del reyno. *Industria.* Otra de oro de igual peso que la anterior al que mejor escriba una memoria sobre „qual es el estado actual de la industria entre los españoles, y quales son los ramos de ella que deben fomentarse ó excluirse entre nosotros.” *Comercio.* Otra medalla de la misma especie y peso al que presentase la mejor memoria sobre el estado actual exácto y bien circunstanciado del comercio interior y exterior de la España, balance puntual de él con las demas naciones: indicando el sistema mercantil mas propio, conveniente y provechoso á nuestra nacion. — Las memorias y discursos concurrentes á los premios que van indicados se dirigirán al secretario de la sociedad D. Policarpo Saenz de Texada Hermoso, calle del Arrenal, num. 21, con las formalidades acostumbradas, hasta el dia 31 de Agosto del año próximo de 1801.

Real cédula de S. M. y Sres. del Consejo por la qual se manda guardar y cumplir el Reglamento inserto, formado para la exáccion y cobranza de la contribucion temporal impuesta sobre los legados y herencias en las sucesiones transversales por Real decreto de 19 de Setiembre de 1798. Se hallará en el despacho de la Real imprenta, á real.

El 1.º del corriente, desde la calle del Almendro de esta corte hasta el lugar de Getafe, se perdiéron con diferentes papeles dos vales de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, números 163,871 y 165,712, con el último endoso á favor de Pedro Antonio Rocaberty por Joseph Nuñez Saavedra. Quien los hubiere encontrado los entregará á D. Miguel Gomez del Castillo, calle de la Concepcion Gerónima, casas de Santo Tomas, núm. 4, quarto 3.º

A D. Benito Navarro, vecino de la ciudad de Viana en el Reyno de Navarra, se le ha extraviado un vale Real de 150 pesos, creación de 15 de Setiembre, núm. 181,311, endosado á dicho sugero. Quien supiere de él lo remitirá al mismo D. Benito Navarro, ó en esta corte á D. Santos Ortiz, en la tienda de las covachuelas de S. Felipe el Real donde se venden las municiones.

Ritos y ceremonias de los hebreos confutados: escritos en italiano por un Rabino, que convencido de sus errores abrazó la religion católica, y traducidos por F. J. de L.: tres tomos en 8.º á 8 rs cada uno en rústica, y 10 en pasta. Esta obra, que ofrece de un modo sencillo y claro quanto se halla esparcido en volúmenes abultados, y escritos en idioma que no todos entienden, es también sumamente útil y aun necesaria para los que han tomado la Biblia del P. Scio, pues viene á ser como un compendio y paráfrasis de los libros canónicos. La verdad brilla

y triunfa en cada una de las partes de esta obra, la qual convence la verdad de la religion, y formando una cadena, cuyos eslabones se enlazan naturalmente hasta lo infinito, demuestra que el desprecio ó la duda de sus misterios, tan comun en nuestros dias, es el síntoma de una disolucion moral y política, y que nuestra religion es el lazo mas poderoso y firme con que han logrado reunirse los pueblos dispersos. Finalmente, esta bella obra encierra un tesoro inagotable de erudicion y de doctrina, siendo tan agradable y divertida su lectura por su amena variedad, como provechosa, edificante é instructiva para toda clase de personas. Se hallará en la librería de Villareal, calle de las Carretas; en Zaragoza en la de Yague, y en Barcelona en la de Sierra.

De los abonos mas propios para fertilizar ventajosamente los suelos de diferentes calidades, y de las causas de sus útiles efectos en cada caso en particular: por Ricardo Kirwan, miembro de la sociedad de Lóndres, de la Academia de Ciencias de Dublin, y autor de los Elementos de mineralogía &c., traducido del ingles por A. G.: un tomo en 12.º Véndese en la librería de Ibarra, calle de la Gorguera. En esta memoria, presentada por Kirwan á la Academia de Ciencias de Dublin, se hallan expuestas con suma claridad las nociones mas útiles para favorecer la vegetacion segun la naturaleza de cada suelo: objeto principal de los afanes del agricultor. En el capítulo 1.º se trata de las tierras, enumerándolas y distinguiéndolas con exactitud: de los abonos, ó de las substancias que se emplean principalmente como tales: de las operaciones que sirven para mejorar los suelos, como el barbecho, el desagüe, la escarda y la quema: del uso de las diferentes margas, modo de conocer su composicion: del yeso usado con ventaja en los Estados-Unidos de América: de la tierra calcárea tan usada por los agricultores ingleses: de las cenizas, del carbon de leña, de los residuos de las calderas de las fábricas de xabon: de los huesos pulverizados: de las plantas marinas; y de las diferentes especies de estiércol, presentando en una tabla los principios constitutivos de cada una de ellas, segun ha demostrado la analisis química. El cap. 2.º trata del alimento de las plantas y de la composicion de los suelos fértiles: se examina el influxo que tienen en el nutrimento de los vegetales el agua, el principio carbónico, el residuo de la putrefaccion de las substancias animales y vegetales, las diferentes especies de tierras, el ayre fixo, y las substancias salinas: explica los requisitos esenciales para constituir un suelo fértil, presentando la analisis de suelos de varios paises; y enseña un método fácil para conocer su fertilidad. En el cap. 3.º se expone el método de determinar la composicion de un terreno: método tan ingenioso como fácil y propio para ilustrar al labrador y perfeccionar su práctica. El cap. 4.º y último habla de los abonos que mas convienen á cada suelo en particular, y de las causas de utilidad en cada uno de ellos. El lector hallará en él un tratado de cada especie de suelos separadamente que le facilitará el conocimiento de estos, y le indicará los abonos que mas convienen á cada uno de ellos. Por último este tratado presenta en compendio el estado actual de los conocimientos humanos acerca de esta importante materia.

Estampa fina que representa á S. Roque, copiada de un buen quadro de autor desconocido, y grabada por D. Antonio Vazquez, con la oracion de la misa del Santo para implorar por su medio los auxilios de Dios para el remedio de toda epidemia. Se hallará en la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo, y en la de Escribano, calle de las Carretas.

En la librería de Llera, plazuela del Angel, se venden 6 pastorelas para órgano, compuestas por el P. Fr. Antonio de la Beata María Ana de Jesus, organista en su convento de Santa Bárbara de Madrid.